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Abstract (en)
The winder (1) has a motor module (9) to drive a removable rotative support (7), and an accumulator (15) to supply power to the motor. A
photovoltaic cell (13) charges the accumulator. A light sensor (21) is connected to a clockwork microcontroller (19) that is connected to an internal
clock and arranged to be controlled by the user. The support is driven only in the mode when the winder is illuminated and a driving program of the
support is started in another mode at an hour previously selected by a control interface (23) of the microcontroller.

Abstract (fr)
Le remontoir électrique solaire (1) comporte un support tournant (7), un moteur (9) agencé pour entraîner le support tournant, un accumulateur
(15) agencé pour alimenter le moteur, une cellule solaire (13) agencée pour charger l'accumulateur, une horloge interne, des moyens électroniques
(19) pour commander le moteur, un détecteur de lumière (21) relié aux moyens électroniques (19), et une interface (23) de commande des moyens
électroniques par un utilisateur. Les moyens électroniques sont agencés pour être commandés par l'utilisateur pour se trouver sélectivement dans
l'un ou l'autre d'une pluralité de modes de fonctionnement, ladite pluralité de modes de fonctionnement comprenant un premier mode dans lequel le
support tournant est entraîné uniquement lorsque le remontoir est éclairé et un second mode dans lequel un programme d'entraînement du support
tournant est démarré à une heure préalablement sélectionnée à l'aide de l'interface de commande.
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